

Avant-propos de la Rédaction

Autor(en): **Christoff, Daniel / Saner, Hans**

Objekttyp: **Preface**

Zeitschrift: **Studia philosophica : Schweizerische Zeitschrift für Philosophie = Revue suisse de philosophie = Rivista svizzera della filosofia = Swiss journal of philosophy**

Band (Jahr): **38 (1979)**

PDF erstellt am: **26.05.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek*

ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

<http://www.e-periodica.ch>

Avant-propos de la Rédaction

Le présent volume de *Studia philosophica* est, depuis 1954, le premier qui soit consacré à un thème unique. Ce thème, «La justice et la complexité de la société», avait été l'objet du symposium que la Société suisse de philosophie a organisé les 27 et 28 mai 1978 à Macolin. Les études et les «interventions» réunies dans ce volume ont été, à une exception près, soit élaborées en vue de la session (et reprises par la suite), soit écrites après celle-ci à titre de compléments ou de critiques.

Le Comité de la Société suisse de philosophie avait donné des lignes directrices en vue du symposium. Son intention était moins de provoquer de nouvelles solutions que d'analyser et de critiquer celles qui avaient déjà été formulées et qui sont aujourd'hui de quelque poids dans le débat philosophique. Entre ces solutions, quatre centres de gravité ont été déterminés: il s'agissait de traiter, *A* des théories du contrat et des règles, spécialement de celle de John Rawls; *B*, de la théorie du marxisme classique; *C*, des théories anthropologiques du droit naturel; *D*, des «théories des systèmes», spécialement de celle de Luhmann. Le symposium a été organisé et le présent volume composé en fonction de ces centres de gravité. — D'autre part, aucune des études ici réunies n'ayant été présentée à Macolin exactement dans sa forme actuelle, leur lecture ne permet que dans une certaine mesure de suivre le cours du symposium. Aussi avons-nous publié, dans la section réservée ci-après aux informations, les rapports de travail des quatre groupes du symposium.

DANIEL CHRISTOFF

HANS SANER